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1. Anmerkung 
 
Sehr geehrte Mitglieder der LG Baden, 
zum neuen Jahr 2022 wünsche ich Ihnen viel Glück und Gesundheit.  

Ich hoffe, Sie hatten „zwischen den Jahren“ schöne, erholsame Tage und sind gut und gesund ins neue Jahr 

gestartet. Hinter uns liegen mittlerweile nahezu zwei schwierige Jahre mit der Pandemie, die uns im 

sportlichen und persönlichen Umfeld viel abverlangt haben. 

Die Corona- Pandemie hatte uns besonders Anfang des Jahres 2021 fest im Griff. Deshalb mussten die 
Übungswartetagung, die Delegiertenversammlung, die Landes-FCI-Prüfung / Bundes-FCI-Prüfung ab-gesagt 
werden. Erst Mitte des letzten Jahres entspannte sich die Situation, so dass das Prüfungsge-schehen langsam 
wieder Fahrt aufnehmen konnte. Aus diesem Grund wurde der Qualifikationsmodus für die 
Landesausscheidung angepasst. 
Der 7 Länderwettkampf wurde auf Ende August verschoben. Nochmals meinen Dank an den SV Österreich, der 
sehr kurzfristig eingesprungen ist, um den 7 Länderwettkampf stattfinden zu lassen. 
 
Last but not least möchte ich mich ganz herzlich bei unseren Sponsoren bedanken, die uns auch während der 
Corona Situation unterstütz haben.  
 
 
2. Ausbildung/Weiterbildung 
 
2.1 Leistungsrichter/Wesensbeurteiler 
 
Die Landesgruppe Baden verfügt nur noch über 8 Leistungsrichter. Friedrich Reichert ist durch die 70er 
Regelung aus dem Richteramt ausgeschieden. An dieser Stelle bedankt sich die Landesgruppe Baden für die 
jahrelange Tätigkeit für unsere Landesgruppe. 
Ich möchte an dieser Stelle darauf aufmerksam machen, dass die Situation im Richterkorb angespannt ist. Die 
Hälfte unserer Richter sind über 60 Jahre und ihr habt mitbekommen, dass Horst Seger und Bernd Fornal durch 
Krankheit ausgefallen sind. Horst Seger ist wieder voll einsatzbereit, während wir bei Bernd Fornal dies 
hoffentlich auch bald sagen können. Wir wünschen Ihm alles Gute.     
4 Richteranwärter sind in der Ausbildung und werden voraussichtlich Anfang 2022 das Hauptseminar 
besuchen. 

 
2.2        Lehrhelfer  
 
Bei den 11 Lehrhelfern, die die Landesgruppe verfügt, wird es auch in den nächsten Jahren eine Verjüngung 
geben. Das ist zu erkennen, dass junge Lehrhelfer eine Körung bekommen haben. 
Leider mussten wir unser geplantes Jahrestreffen Ende des Jahres aufgrund der Corona-Pandemie absagen. 
Das Stützpunkttraining kam wie 2020 fast komplett zum Erliegen, aber ich hoffe, dass nach der 4. bzw. 5. 
Corona-Welle das Stützpunkttraining wieder stattfinden kann. 
   
2.3      Wesensbeurteilung 
 
Die Landesgruppe verfügt über 6 Wesensbeurteiler, die insgesamt 26 Wesensbeurteilungen im abgelaufenem 
Pandemie-Jahr durchgeführt haben. 317 Hunde wurden innerhalb unserer Landesgruppe beurteilt.  
 
2.4 Übungsleiterseminar 
 

Ausgefallen 

 



 
 

 

 

 

3. Leistungsveranstaltungen 
 
3.1  Überregionale Veranstaltungen 

 

3.1.1. LG FCI-Qualifikationsprüfung in Obergrombach 

Abgesagt 

 

 3.1.2  Landesmeisterschaft  in Flehingen 

Meldungen: 34 Starter: 31 
Richter: A Klaus Binder, B Ilona Fornal, C Jens Fischbach 
Fährtenleger: Markus Böhringer, Marius Köhler, Konstantin Glaser, Karin Walter 
Schutzdiensthelfer: Achim Brinkmann, Tobias Griebenow, Ersatz Steffen Keiber 
Technische Leitung: B und C Jochen Seufert 
Fährtenbeauftragter: Pit Neugebauer 
Bewertungen:  6 x SG, 13 x G, 2 x B, 5 x M, 3 x EZ, 3 x DIS  
 

 
Sieger bei der Landesausscheidung 2021 wurde 

Ümit Aktas mit Henk von der Mooreiche 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  



 
 

 

3.1.3 Landes-FH in Donaueschingen 
 
Meldungen IFH1:  11   Gestartet: 11 

Meldungen IGP-FH:  8                           Gestartet: 8 
Austragende Ortsgruppe:   Donaueschingen 
Richter: FH1, IGP-FH    Jochen Seufert, Markus Schmitt 
Fährtenleger Achim Brinkmann, Manuela Schmitt, Marius  

Köhler, Freddi Hilbold 

 

 

Sieger in I-FH 1     Sieger in IGP-FH wurde 

Isabella Nirk mit     Thomas Zehnle mit  

Don Bostic de lupis Fidis   Mika vom Siebenbannstein 

mit 99 Pkt. 

 

 
 

2. Platz Tanja Zillgitt mit dem Rüden Cito vom Haus Fuchsgraben 

3. Platz Friedrich Ziebold mit dem Rüden Falk vom Teufelshang 



 
 

 

3.2 Überregionale Veranstaltungen 
 
3.2.1  Bundes-FCI   
 
ausgefallen 

 
3.2.2 VDH-Deutsche Meisterschaft  
 
ausgefallen 

 
3.2.3            7-Länderwettkampf in Österreich 

 

 

Der Einmarsch in den Ort  

Unsere Mannschaft belegte den 6 Platz 

 

 



 
 
 
 
 
3.2.4 Bundessiegerprüfung in Meppen 
 
Nach einjähriger „Corona-Pause“ fand die Bundessiegerprüfung in Meppen statt. Die LG Baden trat im IGP-
Bereich mit insgesamt 9 Teilnehmern an. 
Erfreulich war die Qualifikation der jugendlichen Hundeführerin Eike Schrader, die sich über die Deutsche 
Jugend- und Juniorenmeisterschaft mit Ihrem Rüden Bulwei Drachenjäger qualifiziert hatte.  
Die LG Baden errang in der Mannschaftswertung einen hervorragenden 6. Platz. In der Einzelwertung ist 
besonders Arno Stiefvater mit seinem Rüden Jazz von der Mooreiche hervorzuheben. Er erreichte mit 
hervorragenden 280 Punkten den 7. Platz.  
Ilona Fornal war als Leistungsrichterin in der Abteilung B eingesetzt. Sie richtete überzeugend, mit einer sehr 
guten Rhetorik, immer PO-konform und passender Reihung, sprich das beste Team, hatte die meisten Punkte. 
 
 

 
 
 
3.2.5 WUSV und Universal Weltmeisterschaft in Lerma Spanien 

Zum ersten Mal wurde die WUSV und die Universal Weltmeisterschaft zur selben Zeit am selben Ort 
ausgetragen. Dies blieb der Corona-Pandemie geschuldet. 
Ein ganz großes Lob geht an den Veranstalter, der diese Aufgabe sehr gut meisterte. 
Leider konnte Patrick Kempf mit seinem JJ vom Hardblick bei dieser Veranstaltung nicht starten, da JJ verletzt 
war. 
Arno Stiefvater mit seinem Jazz von der Mooreiche war als Ersatz bei der IGP Weltmeisterschaft dabei, kam 
aber nicht zum Einsatz, da er nur innerhalb unserer IGP-Mannschaft hätte einspringen dürfen. 
Bei der Universalweltmeisterschaft wurde Tim Eggert mit seinem Rüden Gringo vom Alten Lindenstrumpf 
sowie wie auch Andrea Wüstner mit ihrer Hündin Bonnie von der Villa Riva Universalweltmeister/in und 
belegten in der Mannschaftswertung Platz 1. 
Bei der IGP Weltmeisterschaft erreichten wir den 4. Platz in der Mannschaftswertung.  
Erwähnungswert ist auch, dass die Tschechische und Slowakische Mannschaft sehr stark geworden sind. 
 

 
Universal Mannschaftswertung Platz 1   -   IGP-Mannschaftswertung Platz 4 
 



 
 
 
 
 
3.2.5 Bundes-FH in Untersiemau-Weißenbrunn 
 

Richter:  Pawlos, Galanakis, Müller, Kilian, Koch 

 
Folgende Platzierungen erhielt unser Team: 

 

Platz 10 Tanja Zillgitt mit 98 Pkt und 96 Pkt.  gesamt 194 Pkt.  

Platz 17 Thomas Zehnle mit 93 PKt. und 98 Pkt. gesamt 191 Pkt. 

 

4. Jahresbericht der Ortsgruppenausbildungswarte 
 
Aus fast allen Jahresberichten ist eine gewisse Zuversicht herauszulesen.  
Man hat wieder Lust mit seinem Hund zuarbeiten. 
Auch haben die meisten Ortsgruppen einen Schutzdiensthelfer, was sehr erfreulich ist. 
An dieser Stelle eine Anmerkung zum modifiziertem Tierschutzgesetz. 
Es war noch nie erlaubt Tieren Schmerzen zuzufügen, egal mit welchen Mitteln. 
 
 



 
 
 
 
 
An diesem Grundsatz hat der Verein sich gehalten. Allerdings ist jetzt explizit das Stachelhalsband verboten. 
Das gleiche gilt für die Tierhaltung bzw. Tieraufzucht. Vielleicht kommen noch Änderungen oder 
Ausführungsbestimmungen hinzu, was ich aber bezweifle.  
  
5. Ausschüsse 
 
2021 musste auch der Ausbildungsausschuss sowie die Delegiertenversammlung durch eine 
Videokonferenz ersetzt werden. Nur während der Bundesfährtenhundeprüfung gab es eine 
Präsensveranstaltung für den Ausbildungsausschuss. 
Das wichtigste Thema war der vereinfachte Zuchteinstieg. Ich möchte an dieser Stelle sehr deutlich zum 
Ausdruck bringen, dass dieser Weg nach meinem Befinden, für unsere Rasse nicht gut sein kann. 
Wir müssen mit Qualität, Gesundheit, vernünftiges Wesenskostüm, egal aus welchem Lager züchten. Nur 
dadurch können wir die Käufer von unserer Rasse überzeugen. Nicht umsonst setzt die Industrie auf MADE IN 
GERMANY. 
Ich bezweifle, dass durch den vereinfachten Zuchteinstieg Mitglieder gewonnen werden. Ich lass mich aber 
gerne eines Besseren belehren, wenn die Mitgliederzahlen steigen. 
 
6. Statistik 
 
Durch die Corona Pandemie macht es nur begrenzt Sinn eine Statistik aufzuzeigen. Rein zur Informa-tion: 
Unsere Landesgruppe verfügt über 122 Ortsgruppen. Von diesen Ortsgruppen haben 38 Orts-gruppen keine 
Veranstaltung durchgeführt. 136 Prüfungen wurden beantragt, davon 18 abgesagt. 
 

 
Bei der Landesmeisterschaft ein geringer Rückgang zum Jahr 2019 
 

 
 



 
 
 
 
 
7. Ausblick 
 
In meinem Jahresausblick 2021 war ich zuversichtlich, dass nach der 2. Corona Welle Ruhe in das 
Vereinsleben eintreten wird. Leider war dies nicht der Fall. Der neue Corona-Virus bringt uns 
wahrscheinlich die 4. Und evtl. 5. Corona Welle. Ich hoffe, dass Mitte März das Schlimmste über-standen 
sein wird, denn gerade im Frühjahr stehen in unserer Landesgruppe viele weiterführende Prüfungen an. Ich 
hoffe, dass ihr trotz der Hygieneverordnungen weiter mit eurem Hund trai-nieren könnt. 
Die BSP, die dieses Jahr in unserer Landesgruppe, genauer gesagt in Karlsruhe stattfindet, wird für uns alle 
ein Highlight werden. Nach Donaueschingen ist endlich wieder eine BSP in unserem Ländle. Sie findet vom 
08. - 11. September im Carl-Kaufmann Stadion statt. 
Damit diese Veranstaltung gelingt, benötigen wir eure Unterstützung. Wir werden euch gezielt ansprechen 
oder aber ihr meldet euch bei mir oder bei Harald Hohmann. 
Da wir Ausrichter der BSP sind, können wir 2 zusätzliche Starter bei der BSP melden. Ich denke, dass es 
einen zusätzlichen Anreiz ist, bei der LG-FCI oder bei der LGA zu starten.  
In diesem Sinne wünsche ich euch ein erfolgreichen Jahr 2022.  
 
 
 
mit sportlichem Gruß 
Markus Schmitt 
Landesgruppenausbildungswart 


